

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.381

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.  
{ Por trimestre... 5,50 :  
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 :  
{ Por trimestre... 7 :

VIERNES 29 DE AGOSTO DE 1884

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:  
—Leemos en *El Liberal*:

«A falta de noticias concretas de que ocuparse en los actuales momentos, eran objeto ayer de todas las conversaciones estos dos asuntos; la exposicion del señor Sagasta á ser destrozado por una peña traidora, y los rumores sobre ciertos trabajos para alterar el orden público.»

Por lo que se refiere al primero, consignamos las siguientes palabras de un caracterizado conservador, intimo del señor Romero: «Siempre hubiese sentido la muerte del señor Sagasta, pero mucho más en estos momentos, en que la ciencia habria perdido los secretos que la tiene reservados el jefe del partido liberal, adscritos con el doble mérito de haber sido adquiridos en Zaragoza.»

Respecto del segundo, no se refieren los rumores á los que han convenido en llamar constantes enemigos del orden, á esos que tienen como condicion natural perturbarlo todo, no, sino á notables patriotas, á personas que son la mejor garantía del orden y con fines muy distintos de los que puede crear la multitud de las gentes; de todo lo cual se desprende que esas vigilancias y cuidados de los últimos dias, llevaban distinto derrotero del que todos sospechábamos.

Bueno es saber que se conspira con dos fines completamente distintos. Hay que conseguir, sin embargo, que los ministeriales niegan en redondo todo esto.»

—La terrible granizada que descargó el sábado por la tarde sobre Bilbao, fué aun mayor en muchos pueblos de la provincia, donde parece que ha causado daños de bastante consideracion, sobre todo en las huertas, en los viñedos y en los maizales.

—Los reyes visitaron ayer tarde los principales edificios de Villagarcía, regresando á bordo de la fragata «Victoria.» Mañana zarpará la escuadra con rumbo al puerto de Vigo, despues de tocar en el pueblo de Marin.

—El señor Sagasta permanecerá en Zarauz hasta la llegada del rey. Despues se trasladará á Legorroi, no siendo seguro, hasta ahora al menos, que haga la anunciada visita á algunas importantes capitales de provincias.

—Informes auténticos nos permiten anticipar la afirmacion de que el texto del telegrama de los Estados Unidos, recibido hace muchos dias, y de que dimos cuenta, anunciando que por el delito de sedicion habian sido fusiados en Méjico los generales Megía y Ramirez, resulta falso.

Ni el ministro de los Estados Unidos residente en Madrid, ni el general Orona, representante en esta corte de la república de Méjico, han tenido noticia, ni oficiosa ni oficial, del hecho, que como no se ha vuelto á hablar de él, puede creerse inexacto.

La opinion de estos representantes es que el telegrama aludido habrá sido cosa de algun centro bursatil de los Estados Unidos.

—Hoy publicará la *Gaceta* una circular dirigida á los gobernadores de las provincias marítimas, recordándoles las disposiciones ya dictadas sobre las precedencias de Marruecos.

Tambien se ha dirigido una orden al gobernador de Lérida para que no permita la entrada de ganados de la República de Andorra, y además para que se establezca un lazareto en aquella parte para los viajeros, equipajes y mercancías.

Respecto al caso sospechoso ocurrido en Artega de Segre (Lérida) dice el gobernador que se presentó en una mujer recien parida, no revistiendo sintoma ninguna alarmante; pero que en vista de haberse presentado algunos casos de cólicos sospechosos, se dispuso que una comision de la Junta provincial de Sanidad practicase detenidos reconocimientos, de los cuales ha resultado que no hay ningun sintoma que determine la sospecha del cólera.

—No ha variado la grave situacion que señalábamos ayer en Italia y Francia.

La epidemia continúa haciendo grandes estragos en ambos paises, revistiendo por carácter, si cabe, que en los momentos en que se iniciaba en Tolon y Marsella, donde tantas defunciones ha causado.

La vigilancia en nuestra fronteras es, por fortuna, rigurosa, y en esto, así como en lo avanzada que va la estacion, debemos tener confianza.

—Ahora resulta falso el telegrama de los Estados Unidos anunciando el fusilamiento de los generales mejicanos Megía y Ramirez.

Nos alegramos. —Una comision de estudiantes del quinto año de derecho se presentó ayer al director de Instruccion pública pidiendo se les conceda ampliacion del plazo marcado por el último decreto para poder examinarse. Hallándose ausente el ministro de Fomento, el director de Instruccion pública les manifestó que pondria en conocimiento de su jefe la peticion, ofreciéndose por su parte apoyarla.

—Dice *El Constitucional*, de Girona, que durante la tormenta que el martes por la tarde se desencadenó sobre Vich, cayeron piedras del tamaño de huevos de gallina, que causaron muchos destrozos. En la ciudad fueron muchos los cristales rotos y tambien algunas tejas.

—Ha ingresado por oposicion en el cuerpo recientemente creado de auxiliares telegrafistas, la distinguida escritora doña Carlota del Riego Pina, cuyos trabajos literarios han merecido tanta aceptación del público.

—Dice *La Correspondencia*: «Estos dias hemos negado todo fundamento á un rumor absurdo, circulado en Bolsa, y traído de provincias sobre supuestas é inverosímiles inteligencias del general Serrano con el señor Ruiz Zorrilla.»

Algun periódico ha querido indicar que estos rumores tenían origen ministerial, y ya decimos donde nacieron.

Lo que tenia y tiene origen ministerial es la negacion absoluta, es la calificacion de absurdo para tal rumor, pues el gobierno, que conoce mejor que nadie á los enemigos del reposo público, sabe tambien que nadie mas ajeno á los perturbadores que el ilustre duque de la Torre, y nadie mas entusiasta que el general Serrano de los beneficios de la paz, de las instituciones y del desenvolvimiento pacífico de todas las aspiraciones políticas que se agitan dentro de la legalidad.

Véase como no hay por este camino motivo para sostener la oposicion sistemática, ni razon para atribuir al gobierno otros pensamientos que los que nosotros reflejamos con toda autoridad y conocimiento de lo que sucede.»

—De *La Integridad*: «Tranquilidad en los círculos políticos, sin que consigan alterarla esa serie de rumores y noticias que se esparcen, sin más objeto al parecer que el de bascar temas sobre los que discutir, y forjarse imaginarios conflictos para sacar de ellos todo género de consecuencias.»

De esta suerte pasan ahora el tiempo los aficionados á la política, lamentándose amargamente de la calma que existe, y recordando otros tiempos en que por la torpeza de los gobernantes todo se convertía en graves dificultades, cuyo arreglo nunca llegaba, por más que todos los ingenios que entonces figuraban ponian en juego todas sus facultades para conseguirlo.»

—Tambien es de *La Integridad*, el siguiente suelto:

«Sin que sepamos el fundamento que pueda tener, se ha dicho que el señor marqués de Sardoal y sus amigos pensaban imitar á los berangeristas, estando decididos á someterse á la gefatura del señor Sagasta.»

Aunque bien pudiera ser que la noticia fuese exacta y que el señor Sardoal volviese otra vez á las filas del fusionismo, sin embargo, se nos hace duro creerlo, teniendo en cuenta que en las últimas vicisitudes por que ha pasado la izquierda, el Ministro de Fomento del Gabinete que presidió el señor Posada

Herrera se inclinó del lado del señor Mártes, y no creemos que tan pronto haya cambiado de actitud como suponen los propaladores de la noticia á que nos venimos refiriendo.»

—Algunos periódicos ministeriales comentan la actitud del señor Mártes, que suponen poco correcta por lo independiente.

Cuando los partidos no se ajustan á un criterio fijo, los hombres de honor político no pueden hacerse solidarios de las incongruencias que aquellos se permiten, y se ven condenados al aislamiento, aun á pesar suyo.

Esta conducta, lejos de comprometerles, les glorifica, porque constituye una esperanza para el porvenir de la idea que representan.

Y es precisamente lo que acontece con el señor Mártes.

—Segun telegrama de Villagarcía, dirigido por el señor Ministro de Estado al de la Gobernacion, el 26 á las diez de la mañana fundó en aquel puerto la escuadra Real conduciendo á Sus Majestades, que disfrutaban de perfecta salud, habiendo hecho un viaje felicísimo desde la Coruña á dicha poblacion, donde fueron recibidos por las autoridades y por el pueblo entero, que acogió á las augustas personas con el mayor entusiasmo.

—Un telegrama de Canarias recibido anoche, da la triste noticia de hallarse gravemente enfermo en Orotava el capitán general de aquellas islas, señor Torres Jurado.

—El señor Figuerola se encontraba ayer, por fortuna, completamente restablecido de la afeccion catarral que le ha obligado á guardar cama durante unos dias.

Sentimos una verdadera satisfaccion por el alivio del señor Figuerola.

—El célebre Avco de las Ovejas de Granada se encuentra en peligro de ruina. Segun el arquitecto municipal, debe desmontarse para sacar los muros sobre que descansa y colocar las dovelas que se hallan desplazadas en la linea que corresponde á la verdadera traza del arco, hoy tan deformada.

—La ovacion tributada á SS. MM. por la oficialidad de la armada al visitar la escuadra naval, excede á toda ponderacion.

La faena que embarcaron SS. MM. iba tripulada por aspirantes de dicha escuela, y á ella seguian casi todas las embarcaciones de la escuadra, varias de ellas tripuladas por guardias marinas, algunas por alféreces de navio, y todas conduciendo jefes y oficiales que continuamente visitaban á SS. MM., al ministro de Marina y personalmente al general Antequera.

—Las últimas noticias acerca del bombardeo de Fu-Chen, que dan los periódicos franceses, hablan de la ruptura

del cable entre la poblacion mencionada y Hong Kong, atribuyéndola á los agentes del Gobierno de Pekin, y se lamentan del retraso con que los telegramas habrán de ser transmitidos por el cable de Siberia, á causa de las muchas traducciones que han de sufrir. Respecto de los preparativos hechos por una y otra parte, los correspondientes ingleses anuncian que han sido enviados á las órdenes del almirante Courbet 2000 soldados del cuerpo expedicionario francés del Tókin; que los gobernadores del Yunnan y del Kiang Si habian recibido el mandato imparcial de avanzar hacia la nueva conquista de los franceses; que en los últimos dias se habian desembarcado en Fu-Chen 17.000 carabinas y grandes cantidades de dinamita y algodón-pólvora, al mismo tiempo que se construian baterías acasmatadas; que se habia prohibido la entrada de barcos franceses en la rada de Taku, el puerto de Pekin sobre el golfo de Petcheli, y que se habian retirado los franceses, probablemente los buques de esa procedencia, del puerto de Hong Kong.

—Los progresistas democráticos que se hallan en Madrid no ocultan el disgusto que les causan los síntomas de disidencias que se advierten entre sus correligionarios de provincias, que, contra lo que aquí ha sostenido el órgano del partido, aconsejan que debe llevarse á cabo la coaliccion de las fuerzas democráticas, aun cuando sean distintas las doctrinas que defiendan y las ideas que profiesen.

Despues de todo, no debes extrañarte lo que les pasa, porque si bien han blasonado de tener una buena organizacion y una gran disciplina, siempre que alguna cuestion de trascendencia ha surgido, se han suscitado enseguida las divisiones, como ocurrió en la junta directiva cuando se trató de la cuestion electoral y del retraimiento, en que cada cual hizo así en Madrid como en provincias lo que mejor le pareció.

—La ciudad de Fu-Chen, cuyo arsenal bombardeó el almirante Courbet el viernes 23 del actual, es una de las más populosas del imperio chino; cuenta más de 600.000 habitantes; es capital de la provincia de Fo Kien, y el principal puerto del litoral que media entre Shanghai y Canton. Se halla situada á 56 kilómetros de la costa sobre el río Min, cerca de la confluencia de un riachuelo que corre paralelo á las montañas de la costa. La ciudad murada, en que moran los mandarines, las gentes de la clase media y una colonia de tártaros, dista tres kilómetros del río y se halla separada de él por un populoso suburbio en que se concentra la actividad comercial. La concesion europea se levanta al otro lado del río sobre la isla de Nantai, que se halla unida á la po-

— 1806 —

— Si.  
— Pues bien; Camaleon ha oído, como yo, los proyectos de que te hablo, concebidos por Reynold y Humberto en persona.  
— ¿Camaleon?  
— Sí.  
— ¿Dónde está?  
— En mi cuarto.  
— Ven. Quiero verlo.  
Y Mercurio, encarnado como la púrpura por la violenta cólera que en su interior ardía, cogió de la mano á su compañera y la arrastró tras de sí. Catalina le detuvo.  
— Cuando te convenzas de que he dicho la verdad, ¿que harás? — le dijo.  
— ¡Me vengaré!  
— ¿Quieres emplear un medio pronto, terrible, eficaz?  
— ¡Sí!  
— Pues bien: ¿Sabes lo que ha dicho Humberto? Aldah y Diana están en poder de tu padre, y tu padre ha jurado inmolar mañana mismo á Aldah y á Diana, si oyes que sus hijos

— 1809 —

han sucumbido en los sucesos de hoy.  
— Es verdad, ¿y que más?  
— ¿Qué más? Es preciso que maese Eudes cumpla su juramento. Humberto ha salido esta noche en direccion á las grutas: es preciso, pues, que no llegue á ellas. Maese Eudes creará que habeis muerto los tres, y en su consecuencia matará á Diana y á Aldah. Una vez sucedido esto, los planes de Reynold y Humberto caen por su base.  
Mercurio miró á Catalina frente á frente: la jóven sostuvo sin pestañear aquella inquisitorial mirada.  
— Necesito ver á Camaleon ahora mismo, — dijo Mercurio, — y si lo que me has dicho es verdad...  
No acabó su frase. Lanzóse con impetuosidad en direccion á la puerta del aposento por donde habia entrado Catalina, que traspuso de un salto, y desapareció.  
— ¡Oh! — murmuró la jóven, — cuyo rostro se descompuso horriblemente.

— 1812 —

Etretat, esa pintoresca aldea de pescadores, que descansa en el fondo de una caleta de la Normandía, tallada en pleno acantilado, como un ave marina en su nido colgado en la grieta de una roca.  
Aun hace muy pocos años, antes de que una pléyade de hombres de letras, amantes de aventuras, hubiera hecho el descubrimiento de ese país perdido, Etretat no ofrecía á las miradas del viajero que descendía por el fresco valle que desemboca en la caleta, más que un confuso hacinamiento de miserables choziles, medio ocultos en el folleje de los manzanos.  
La fisonomía que presentaba Etretat hace quince años, en nada discrepaba de la que ofrecía hace dos siglos y medio; y tanto, que apenas si el traje y el habla de sus habitantes se habian modificado ligeramente. Solo la costa ha cambiado de aspecto, por consecuencia de los derrumbamientos sucesivos de los acantilados.  
En tiempo de Enrique IV y en el

— 1805 —

de esa causa, he venido en conocimiento de la infame traicion de que estás amenazado.  
— Replicó.  
— Tú, Mercurio, no tienes gran afición al título de conde de Bernac, y de buena gana lo hubieras abandonado; pero Reynold y Humberto no quieren soltarle, y la escena que en el día de hoy ha tenido lugar, ha sido preparada y representada con el esclusivo y solo objeto de asegurar á tus hermanos la posesion de ese título.  
— Y con el de realizar nuestro poder amenazado de muerte.  
— Eso ha sido un fin secundario, — dijo Catalina con energia. — El fin primordial era el otro. Ahora bien, ¿quieres por qué Reynold y Humberto conceden tanta importancia á la conservacion de ese título? Despues de la comedia que acaba de tener lugar, y en la cual han representado tan hermoso papel, debe representarse otra; pero en esta otra tú serás la víctima.  
— ¡Sí! escuchame, Mercurio! Lo sé todo.

—Llo.—Los vecinos y transeuntes de la calle de Lebrados, tuvieron ayer ocasión de presenciar un nuevo lio de carros y carruges particulares y de alquiler y varios burros, que en distintas direcciones esminaban por aquella concurrida vía, una de las principales arterias de esta ciudad. Como para evitar estos espectáculos el Excelentísimo Ayuntamiento acordó en una de sus últimas sesiones que se fijaran las entradas y salidas de vehículos en ciertas y determinadas calles, creamos que el remedio puede ponerse cuanto antes, y de este modo cesarán desde luego las molestias que sufre el vecindario, y los deterioros que ordinariamente se sufren en los edificios, que suelen llevar la peor parte.

—Atencion.—Hemos debido á la de la Comisión de feria un buen número de sobres con el programa de la próxima feria de Nuestra Señora de la Fuensanta, que, como hemos dicho, se están repartiendo hace días.

—El vigía.—La Luna excelente tiempo—dió ayer en creciente cuarto. Mas si no es así, será—que se cobró adelantado.

—Teatro.—Ha llegado á esta capital el reputado artista italiano señor Sardi, célebre nigromántico y profesor de música, el cual presentará juegos de prestidigitación y cuadros animados, tocando además varias piezas de música con un nuevo instrumento de cristal. Mañana probablemente dará una función en el Teatro Principal.

—Recaudacion.—Hé aquí la obtenida en los selatos de esta capital el día 27 del corriente.—Central, 134 pesetas 04 céntimos Puente 593.—Pretorio, 972 98.—San Sebastian, 410,53.—Victoria, 253 09.—Matadero, 611 83 De las 2975 pesetas 02 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1371 74.—A la provincia y Municipio, 1371,78.—Adicionadas, 231,50

—Tormenta.—Ayer á las seis de la tarde cayó sobre esta capital un abundante aguacero, acompañado de fuertes tronadas y relámpagos. El verano va de capa caída.

—Firmes.—En la semana próxima no tendrá alteracion el precio de las carnes en esta capital, como resultado del registro verificado ayer. Seguirá espendiéndose á 1 peseta y 44 céntimos el kilo de la de reses mayores, y á 1'24 la de menores.

—Se vá.—A rápido paso marcha—la canícula enojosa,—á perderse en el olvido,—á sepultarse en las sombras—de esas tardes de Setiembre—limpias, serenas y hermosas—en que sacuden las brisas—de los árboles las copas,—lanzando gratos murmullos,—dulces cadencias sonoras.—Aquel ambiente de fuego,—y la calma bochornosa—de las siestas del estío,—se siejan en ruda tromba—buscando el trópico ardiente,—mansion eterna dó moran,—debajo de las palmeras—de la América frondosa,—ó en las regiones del Asia,—que un sol de fuego colora.—Las parteras golondrinas—presto volverán ansiosas—á las estendidas playas—de las abrasadas costas,—donde á Córdoba y Granada—recuerda la gente mora.—Las verdes cejas presentan—rica cosecha jugosa—del puro néctar que afama—la noble

da color cobrizo, y tiene la forma coraza con punta por delante, quedando abierto á obal con una drapería de encaje que termina sobre el pecho bajo un lazo de cinta de terciopelo. La espalda de corte inglés, forma dos especies de crejas de liebre rodandas de encaje, manga de codo con encaje y cinta. Otro vestido para comida de gran ceremonia en el campo, es de faya cereza y encaje negro. La falda redonda de falla lleva el bajo del delantero un doble volante rizado, y todo ese delantero está cubierto con tres volantes de encaje escalonados y lazadas de cinta. Volante rizado en torno de la falda, que es toda plegada. Una falda de encaje que se aparta sobre el delantero, hace ahuecador y se rean en caída sobre la parte de detrás de la falda. Por el lado derecho cae una lazada de cinta, desde el talle. Cuerpo de faya cubierto de encaje, con una drapería de encaje en los delanteros, abullonada en el cuello y en el talle. La espalda de corte inglés escondido, ligera abertura en el cuello por delante y por detrás, y lazo mariposa en el hombro izquierdo. Manga de codo con encaje.

No olvidamos las actualidades correspondientes á la infancia, porque cada día se producen nuevos y bonitos modelos. El vestido llamado de *Mariou* tiene la falda plana de alpaca adornada con galoncitos tejidos de plata puestos á lo largo y terminados con lazadas que caen sobre un plegado. La faldeta es de un fichú que cubre el chaleco, recortado en medio, impidiendo se unan los dos lados de la faldeta de espalda, y hay unas agujetas de galon terminadas con trabal.

El cuello, las bocamangas y el bolsillo, están adornados con galones y lazadas.

Otro traje de niño se compone de una faldeta blanca adornada con pespunte de seda azul y un chaqué de tela oscura con faldetas añadidas.

Hablemos de sombreros, que no son menos variados que los vestidos. Una capelina, propia de campo, ó sea un fondo de batista rosa, frunció á un ala cubierta con ács hileras de encaje, con una cinta retorcida en el fondo y lazo por delante. También citaré un modelo para playa, hecho de paja con ala adelantada y fondo plano, rodeado con una drapería de fular que parece atravesar el bavolet para terminar en lazada.

Grupo de lazadas por delante y de castañas por detrás. Para vestir nada más elegante que un sombrero de paja bronce, que he visto, y está guarnecido con otomano y un gran adorno de cerezas. El ala está abullonada de terciopelo y en el fondo alto se apoyan unas lazadas de otomano. Gran ramaje de cerezas por delante y yerbas ligeras puestas de lado.

Finalmente, he aquí un peinado de novedad. Una raya frontal separa los cabellos rizados sobre la frente, de los que están levantados á la china y anchamente ondeados, que se pierden en el rodete, el que se compone de mechetas arrolladas y retorcidas, las de la nuca levantadas á seis derecha. Unas horquillas bolas sujetan los bucles que adornan este lindo peinado.

Ernestina. Paris 23 de Agosto de 1884. (Es propiedad.)

ja, donde se hallarán del 8 al 10 del mes próximo.

Recordéase la epidemia cólerica algun tanto en Francia, y mas en Italia, donde causa bastantes victimas. Da parte de nuestro gobierno se estremán las medidas de rigor en los cordones sanitarios.—El corresponsal

Variedades.

CRONICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Las nuevas creaciones de modistas parisienses.—Los vestidos de campo.—El lujo en los trajes para las grandes reuniones llamadas campesinas.—Vestidos de niños y de niñas.—Los sombreros de campo y de paja.—Otros modelos elegantes.—Peinados.

La variedad, el buen gusto y la elegancia, siguen haciendo prodigios en el vestido moderno. Cada novedad tiene su carácter propio, como lo prueba el traje propio para campo de que voy á ocuparme.

Está hecho de velo blanco y siciliana zafiro. La falda figurada es de seda ligera, y está cubierta con otra falda acordeon de velo blanco. En el fondo de la falda hay resortes que contienen la falda plegada. Los delanteros se abren sobre un chaleco correspondiente, guarnecido con galoncitos de plata puestos al través, y una pequeña drapería adorna este chaleco. En el bajo del chaqué hay un ahuecador hecho de una banda de tela cortada al sesgo y plegada sobre sí misma. La espalda de corte inglés termina con pliegues huecos. En el bajo del talle hay una cinta de otomano blanco con puntas que la sujetan de distancia en distancia y formando un hermoso lazo que cae á la izquierda. El lazo ha de estar hecho, y el cinturón se abraza sencillamente. Manga de codo con galones en las bocamangas, y cuello ancho con galones. Sombrero de paja oscura, adornado con una torzada de cinta de otomano, blanca, con ramos de hojas.

Cuando se trata de grandes convites en el campo, se exige mucho mas lujo. Hé aquí dos modelos que dan idea de estas elegancias, llamadas campesinas. El primero es de encaje crema sobre fondo de seda encarnado, y está cubierto de tul encaje formando volante casi tendido, á cuyo borde hay otro volante de encaje frunció. Entre ellos caen largas lazadas de cinta de terciopelo. La túnica de *lene* de encaje, forma un pequeño delantal y un recogido con lazadas de cinta. Chaqué de raso maravilloso con un sembrado de cerezas de terciopelo, y cuyos delanteros, recortados, se entreabren sobre una pechera de encaje forrada de seda encarnada. La capeta es de corte inglés, y forma dos pliegues huecos en el bajo del talle. Un ribete de maravilloso ó de terciopelo encarnado adorna los delanteros y se pliega en los recortes del cuerpo. Una cinta de terciopelo sale de las costuras de lazo y junta á la izquierda. Manga de codo.

El otro traje es de blonda negra sobre rojo cobre. La falda, figurada, está guarnecida de volantes de blonda. Túnica de *lere* de blonda negra, formando delantal y recogido; un volante de encaje rodea el delantal, y una lazada de cinta de terciopelo parece fijar el recogido á la izquierda. El cuerpo está forrado de se-

ñor Ruiz Zorrilla, no obstante que los amigos del primero han dicho de manera que pueda entenderse claro que la noticia no merece ni aun los honores de ser desmentida, y los segundos, por medio de su órgano en la prensa, la han negado. El mismo crédito creo merece el rumor nuevamente esparcido de que el general Serrano se halla decidido á retirarse para siempre á la vida privada, á causa de sus achaques, pues el duque aún se encuentra con fuerzas suficientes y dispuesto á sacrificarse por el país y por las instituciones, dentro de las cuales cree pueden desarrollarse todas las ideas liberales compatibles con el orden.

Vuelven á darse al viento rumores relacionados con la cuestion de orden público, atribuyéndose ello á jugadas de Bolsa; diciéndose que los partidarios del de Tablada cuentan con un centro de operaciones en Lisboa, patrocinado por los demócratas portugueses, relacionando esto con el viage del Sr. Cánovas al vecino reino. Los que tal sostienen deben ser sin duda los que suponen al Sr. Castelar tan exasperado, que se hallaría dispuesto á aceptar la coalicion con algunos elementos que há poco rechazara como inconveniente, guiado por el despecho; con lo cual se dá á entender no haber llegado á conocer el patriotismo que guía al gran tribuno en sus empresas.

Los adictos á la situacion muestran suma confianza en que la tranquilidad no se alterará por nada ni por nadie, asegurando que el gobierno vigila con esquisito celo para que los que tratan de perturbarla sintieran el castigo antes de que el país llegara á tener conocimiento del conato.

Respecto á los motivos que se ha supuesto podrían retener al Sr. Sagasta en Zarauz, son negados en absoluto por sus parciales, que en cambio muestran satisfaccion por los acuerdos adoptados por algunos de sus gefes allí reunidos, y por los brindis entusiastas y significativos que dicen se hicieron en un pequeño banquete que celebraron.

También se alborozan algunos por el rumor de que la fraccion Sardoal se halla dispuesta á ingresar pronta é incondicionalmente en la fusion, surque el «Eco Nacional» lo desmiente, y ciertos antecedentes hacen dudar se verifique el acto indicado.

Hése hecho ya por algunos gobernadores la convocatoria para las elecciones provinciales, que tendrán lugar el 14 del mes próximo, habiéndose publicado en los «Boletines oficiales» las prevenciones y los artículos de la ley pertinentes al objeto.

A lo dicho en los pasados días de hallarse dispuestos á cesar en sus cargos, por cansancio, los señores ministros de Fomento, Guerra y Ultramar, aumentase hoy que el de Hacienda también desea se plantee cuanto antes la crisis; pero creo hay gran exageracion en cuanto se dice sobre el particular, que es desmentido por los órganos oficiales. El domingo se hallará en esta el señor Pidal, y tal vez entonces se traslucen lo que pueda haber en el asunto.

La escuadra real debe llegar el sábado á Vigo, desde donde saldrá para Gijon, partiendo de este punto los reyes, á quienes ha probado muy bien el viage marítimo, para las costas de las provincias vascoas, antes de regresar á la Gran-

blacion mercantil del norte por un puente de piedra construido en el siglo XI.

—Algunos periódicos continúan haciendo comentarios sobre la cuestion de orden público, y debemos declarar terminantemente que puede el país descansar en la vigilancia y actitud del gobierno.

No es esto decir que no se conspire por los enemigos de la paz pública. Se conspira cuanto se puede, se conspira siempre, porque esta es desgracia nacional; pero así como los trabajos de los conspiradores han producido en épocas relativamente cercanas, cuestiones graves de orden público, hace ya algunos meses que sus planes se desbaratan, y los intentos preparados para días próximos ya pasados, han resultado estériles por la vigilancia y actitud del gobierno.

Apercibido sigue y apercebido estará constantemente como lo estuvo el partido conservador en los años de su primera época de gobierno, y así como entonces dió al país una paz de siete años, así ahora espera continuar su tradicion, procurando y consiguiendo que pierdan el tiempo los que anuncian trastornos y los que conspiran para prepararlos.

—El ministro de Fomento señor Pidal y Mon llegará á Madrid el domingo próximo.

—Segun el testimonio de todos cuantos han podido apreciar el servicio que están desempeñando las fuerzas del ejército en el cordón sanitario de la frontera francesa, les hemos oído hacer grandes y justos elogios.

La actividad y la vigilancia se ejercen de tal modo, que no hay lugar ni á la queja más pequeña, cumpliendo y haciendo cumplir con las ordenes dictadas.

—El «Eco Nacional» dice hoy lo siguiente en nombre de sus amigos políticos.

«Aunque hace tres días venimos repitiendo lo mismo, volveremos á decir á riesgo de cansar á nuestros lectores, que el señor marqués de Sardoal y sus amigos práticos se encuentran hoy en la misma situacion en que se colocaron en el Congreso ante la incomprendible conducta de la izquierda, y no han pensado variar en lo mas mínimo su actitud.

Defienden los principios democráticos como nosotros los defendemos.

—La Gaceta publica la siguiente nota oficial del ministerio de Gracia y Justicia.

«S. M. el rey (Q. D. G.) por decreto fecha 19 del actual, se ha dignado nombrar para la iglesia y obispado de Coria, vacante por defuncion de don Pedro Nuñez Pernia, á don Marcelo Spinola y Maestre, obispo de Milo in partibus infidelium y auxiliar de la diócesis de Sevilla.

Y habiendo sido aceptado este nombramiento, se están practicando las informaciones y diligencias necesarias para la presentacion á la Santa Sede. Madrid 26 de Agosto de 1884.»

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 27 de Agosto de 1884. Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo. Todavía hay quien habla de inteligencias entre el duque de la Torre y el

— 1806 — sorprendido su secreto. Reynoldo, cuyo el nombre de conde de Bernac, se libertar brillantemente á la hija del preboste y devolvérsela á su padre. Diana ama al conde, era su prometida; su matrimonio es tanto más guro, cuanto que á la razon antes oha se añade la de haberle libertado, y Humberto, entonces, tomará el nio de conde de Bernac, se casará n la hija de Aumont, y de esta erte gozará de las ventajás que le oporcione semejante alianza. En anto á Reynoldo, quiere más aún, na á Aldah, pero más que á esta, na el poderío. Tu padre, interrogan á la jóven y obligándola á hablar, sabido que Van Helmont, el sábio, sees en Holanda un tesoro enterrado, que vale más de diez millones de ras. Reynoldo quiere ese tesoro, y lah entre sus manos es un medio alible para conseguir su objeto, es obligar á Van Helmont á que le entregue. La parte de Humberto Diana, la alianza del preboste y la

— 1811 — El sábio, contraidas sus facciones, pálido, angustiado, trémulo, parecia hallarse anonadado. —¡Infamias sobre infamias!—esclamó por fin:—¡Dédalo de crímenes y de maldades!... ¡Oh! ¿cómo podré hallar la llave de este laberinto de horrores? ¿Y ellas? ¿Y ellas, Dios mio...? ¡Diana...! ¡Aldah...! ¡Están perdidas, perdidas sin remedio, segun ha dicho esa mujer! ¡Ah, el peligro viene de todas partes y á todos nosotros ilegal! Sin embargo, preciso es que las salvemos... ¡Sí, es preciso, y así será!

X. RETREAT.

En estos, que alcanzamos, tiempos de los caminos de hierro y de los baños de mar, muy pocos de nuestros lectores dejarán de conocer, sin duda,

— 1810 — ¡Está bien, señor Mercurio! ¡Conque ya no me amais!... ¡Os habeis enamorado de otra!... Vaya, vaya! ¡has pensado abandonarme y huir con Diana, arrebatándosela á tus hermanos! ¡Oh! ¡has acñado ser el solo poderoso! Pero yo soy más fuerte y más astuta que tú, Mercurio; y ya verás de lo que es capaz Juanapox vengarse de una ofensa. Se encogió de hombros y en su rostro se dibujó una expresion de desden profundo.

—¡Abandonarme!—repuso.—¡Qué me importa? ¿Acaso tengo necesidad de él?... ¡Oh! si Camaleon me ha dicho la verdad, si logra sus intentos, nuestra será toda la fortuna de los Aumont, nuestro el tesoro de Van Helmont, nuestras, en fin, las riquezas sepultadas en las grutas... Y una vez libres, daremos rienda suelta á la alegría y nuestra vida será bella y risueña como un cuento de hadas... Dos minutos despues Van Helmont se hallaba solo, enteramente solo. Catalina acababa de salir de la sala.

— 1807 — posesion definitiva del nombre, título, posesion y fortuna de los Bernac; la de Reynoldo es Aldah y el tesoro de Van Helmont. Esto sentado, era preciso darle tu parte, y el panal es sobrado hermoso para repartirlo entre tres. De modo que han resuelto que te quedes sin nada... —¿Y?—dijo Mercurio saltando en su asiento.—¡No han contado conmigo! ¡Cuernca del diablo! yo les enseñaré á los dos cómo se castiga á los traidores. —El resultado será la ejecucion del capitán La Chesnaye y de sus cómplices; y ahora bien, cuando ese caso llegue, tú, Mercurio, estás designado para representar el papel de La Chesnaye. —¡Imposible! ¡Imposible!—esclamó Mercurio. —Cuando te digo que he sorprendido ese secreto. —Debes estar equivocada, Catalina. —¿Necesitas algun otro testimonio más que el mio?

tierra española, y los vientos de la tar-  
de agitan las verdes hojas, mientras  
el cielo se ostenta teñido por nubes  
rojizas, que confunden sus penachos  
con los montes que coronan esas férti-  
les llanuras que brindan el grano pro-  
vídamente, pesada canchales, vieja,  
vidas. Adios, pesada canchales, vieja,  
cargante, enojosa; lleva tu inrípida  
calma a las apartadas zonas, donde  
en la tendida hamaca buscan descanso  
a la sombra las lindas americanas,  
que sus párpados entornan, como velo  
que sus pupilas hermosas, transparentes  
sobre su pupila hermosa.  
—Mucho calor nos tregiste; mas te  
luchamos en buen hora, pues has libra-  
do a mi patria de los zotes del cólera:  
—por eso sobre tu tumba—colocaré una  
corona, con las flores más fragantes  
de los jardines de Córdoba.  
—Repeso. Ayer se recogieron algu-  
nos panes faltos de peso por la comi-  
sion de abastos.  
—Complacidos. Se nos han  
acercado algunos individuos del cuerpo  
de bomberos, de los que fueron a prestar  
sus servicios en el incendio ocurrido el  
domingo último en la ciudad de Monto-  
ro, con objeto de hacer presente por  
medio de nuestro periódico el agradeci-  
miento de que son dueños a aquel  
culto vecindario, por las atenciones de  
que han sido objeto en los días que allí  
permanecieron, y especialmente por  
parte de las autoridades todas, de las  
que hacen muy justificados elogios.  
Cumplimos gustosos con el encargo de  
estos honrosos hijos del trabajo.  
—Polvero. Ayer fué un gran día  
para los vecinos de la calle del Ayunta-  
miento, Espartería y parte de la Librería,  
puesto que tuvieron la satisfacción de  
ver sus tiendas invadidas por las in-  
mensas nubes de polvo que se levanta-  
ban en la calle de Claudio Marcelo, im-  
pulsadas por el fuerte aire que se sintió  
durante el día. Y que duró hasta las seis  
de la tarde que las tormentas con las  
llovias verificaron el deseado riego.  
—R. I. P. Anteayer falleció en Pe-  
ñarroya, donde accidentalmente se en-  
contraba, el laborioso industrial don  
Matias Perez, establecido en esta capi-  
tal hace muchos años, en donde contaba  
con numerosos amigos. Enviamos a su  
desconsolada viuda y demás familia la  
expresion de nuestro sentimiento.  
—Subasta. La cuarta parte proin-  
divisa de la casa número 42 del Campo  
de la Merced de esta capital, se subasta  
el primero de Setiembre en el juzgado  
de la izquierda. Está apreciada en 2250  
pesetas.  
—Efemérides. Hoy. 1135. —  
Eleccion de don Ramiro II, el Munge,  
por rey de Aragon. —1812. —Se publica  
en Sevilla la constitucion de Cádiz. —  
1839. —Entrevista de Espartero y Ma-  
rto para acordar los medios de termi-  
nar la guerra civil. —1862. —Derrota de  
Garibaldi en Aspromonte.  
—En seco. Los vecinos de la pla-  
zuela de la Magdalena han visto des-  
aparecer en aquella fuente el agua que  
les era tan necesaria, y de la que se sur-  
tían no solo aquel vecindario, sino tam-  
bien los inmediatos.  
—Caja de ahorros. Las im-  
posiciones hechas el último domingo en  
este piadoso establecimiento ascendi-  
eron a 66, de ellas 6 nuevas. Importó  
lo ingresado 17296 reales. Las de-  
voluciones importaron 7503'29, a soli-  
citud de 12 imponentes, 4 de ellos por  
saldo.  
—Obstáculos. Durante las ho-  
ras del mercado suelen verse algunos  
en la estrecha calle del Toril y las inme-  
diatas. La presencia de una guardia mu-  
nicipal sería muy oportuna a dichas ho-  
ras, y evitaría los tropiezos que suelen  
encontrarse a cada paso.  
—Detenido. El municipal de la  
plaza de la Compañía detuvo anteayer a  
un joven que amenazó a otro con una  
pistola, que le fué ocupada por el citado  
guardia.  
—Subvencion. La Diputacion  
provincial de Sevilla tiene subvenciona-  
da la línea de Carmona a Córdoba en esta  
forma: dos mil duros por cada kiló-  
metro en la seccion de Carmona a Mar-  
chena, tres mil por cada uno de Mar-  
chena a Ecija, y dos mil por cada uno  
desde Ecija al límite de la provincia de  
Córdoba. El Ayuntamiento de Ecija sub-  
vencionó a la empresa con el valor de  
todos los tramos necesarios para la via  
dentro de aquel término municipal. Lo  
mismo aceptó en principio el Ayunta-  
miento de esta capital, segun comunica-  
cion del señor Alcalde, Marqués de Boil,  
de 21 de Diciembre último, cuyo acuer-  
do se ha reducido últimamente a la can-  
tidad alzada de 15000 pesetas. La Di-  
putacion de Córdoba, tambien por comu-  
nicacion del Vicepresidente de la Co-

mision provincial don Isidro Molina,  
aceptó en principio la subvencion soli-  
citada, segun comunicacion de 20 del  
mismo mes de Diciembre.  
—Male. Volvemos a llamar la  
atencion de la autoridad local sobre la  
parte desahogada de la calle de Osio,  
en su entrada por la de José Rey. Aquel-  
lo es peligroso, rúico y feo.  
—Lo celebramos. La prensa  
de Granada hace elogios del celo y recti-  
tud del alcalde de aquella cárcel don  
Nemesio Zapata, trasladado, como he-  
mos dicho, a la de Córdoba.  
—Instancia. Ha pasado al Con-  
sejo Supremo la del teniente de la Co-  
mandancia de la Guardia civil de esta  
provincia don Antonio Lucena Pozo,  
en réplica de la cruz sencilla de San  
Hermenegildo.  
—Municipios. Treinta y uno de  
esta provincia han sido apercibidos por  
el señor Gobernador, con apremio, si  
dentro de diez dias no pagan sus adeudos  
por suscripcion a la Gaceta de Madrid.  
—Extracto. El miércoles se in-  
sertaron en el Boletín oficial los acuer-  
dos tomados por la Comision provincial  
el 18 y 21 de Enero último.  
—Estanco. Uno hay vacante en  
esta capital, y se dan quince dias para  
solicitarlo.  
—Multas. Se han impuesto por  
la Alcaldia dos de cinco pesetas cada  
una a los dueños del mismo número de  
perros encontrados sin bozal, y dos pesetas  
a un individuo que vertió aguas en  
sitios prohibidos.  
—Trenes económicos. Con  
motivo a la corrida extraordinaria que  
se verificará en Málaga pasado mañana,  
en la que se lidiarán ocho toros en com-  
petencia, de las ganaderias de don Pa-  
blo y don Diego Benjumes, y de don  
Andrés Fontecilla, con las espadas Ra-  
fael Molina, Lagartijo, José Campos,  
Cara-ancha, y Angel Pastor, y en la  
que habrá cabaleros en plaza; la empre-  
sa de los ferrocarriles andaluces ha  
dispuesto expender billetes de ida y  
vuelta por el tren ordinario que sale de  
esta capital referido dia a las 6 y 15 mi-  
nutos de la mañana, pudiendo regresar  
al siguiente en los trenes que salen  
de Málaga a las 7 y 30 de la mañana y a  
la 1 y 15 de la tarde. Los precios son  
los siguientes: desde Córdoba 75 reales  
60 centimos en 2.ª y 45 80 en 3.ª. Desde  
Montilla 56 40 y 32 20 respectivamente.  
Desde Aguilar 55 60 y 32 60, y desde  
Puente Genil 45 80 y 27 80.  
—Remonta. Han sido remitidas  
a la remonta de esta capital las hojas  
de servicios de los comandantes señores  
don Amador Lopez Blanco y don  
Zacarias Molinos Abad.  
—Socorros. Los hechos por el  
Ayuntamiento de esta capital el trimestre  
anterior a pobres transeuntes enfer-  
mos, importan 98 pesetas y 37 cénti-  
mos.  
—Ferro-carril. El de Córdoba  
a Ecija recorrerá treinta kilómetros en  
la provincia de Córdoba y veinte en la de  
Sevilla.  
—Carta. En Sevilla se encuentra  
detenida por falta de franqueo una con  
sobre a don Antonio Rodriguez, Córdo-  
ba.  
—Fugitivos. Se ha publicado en  
Córdoba un edicto del juzgado de Lora  
del Rio, llamado a Ramon Cano y a  
Rafael Gimenez Diaz, contra los que se  
procede por fuga de la cárcel de aquella  
villa.  
—Pensamiento. Alguna vez  
puede ser honroso el triunfo del hombre  
sobre su adversario, pero es mucho mas  
honroso siempre el triunfo sobre si  
mismo.  
—Seccion minera. Han sido  
apercibidos por edicto publicado en  
Córdoba, don Juan Vicente Liedo, don  
Pedro Rayar, don Bernardo Payadas y  
don Carlos Ronquel, cuyo paradero se  
ignora, y dueños de diez minas de Fuente  
Ovejuna, si no abonan sus descubier-  
tos en término de tercero dia, son de-  
clarar canceladas las concesiones.  
—Cantar. Si la gente ha de tra-  
tarme, segun que vestido esté, valdrán  
los trapos entónces—lo que yo nunca  
valdré.  
—Les salió mal. Ha sido de-  
tenido por la Guardia civil de Aguilar,  
el 25 del corriente, un sujeto que al  
conducir trigo de la propiedad de su  
señora, le hurtaba alguna cantidad, va-  
liéndose para ello de un individuo com-  
pañero suyo que se llevaba el trigo robado  
a su domicilio. La Guardia civil proce-  
dió a registrar la casa del citado com-  
pañero, y encontró ocho sacos de achaduras,  
y tuvo tambien conocimiento de que di-  
chos sujetos habian vendido tres faneg-

gas de aquel grano, y de la misma proce-  
dencia.  
—Comité. El liberal dinástico de  
la Carlota, se ha constituido bajo la pre-  
sidencia honoraria de los señores S. Ga-  
ta, Vega Armijo y Calvo de Leon, y la  
efectiva de don Dionisio Millan Galvez.  
El Secretario es don Miguel Sanchez.  
—Destino. Lo ha obtenido en la  
reserva de Lucena el capitán don Angel  
Calero Perez, y en la de Montoro el  
alferez don José Gonzalez Martinez.  
—Título. Se ha concedido R. al  
carta de sucesion en el de Marqués de  
Montemorana, a favor del señor don Ra-  
fael de Burgos y Gimenez, vecino de  
Lucena.  
—Presos. Los de la cárcel de  
Montoro fué necesario trasladarlos a lu-  
gar seguro, tan luego como se inició el  
voraz incendio del domingo.  
—Jugar con fuego. Un sujeto  
que conducia varias personas en un co-  
che desde Lucena a los baños del Horca-  
jo, atropeló intencionadamente a otro ve-  
hículo, estos dias, resultando herido a  
consecuencia del choque un individuo  
que iba en uno de los citados coches. La  
Guardia civil ha producido la oportuna  
denuncia de este hecho.  
—Aprobado. Lo ha sido el nom-  
bramiento de maestro interino de la es-  
cuela de Villafranca a favor de don  
Prudencio Muñoz.  
—Sensible. Ha fallecido en Mon-  
tilla la niña que digimos habia tenido  
la desgracia de incendiarse. En poco  
tiempo ha habido dos casos del mismo  
género en aquella ciudad.  
—Heridos. Algunos de los de la  
catástrofe de Montoro se hallan por des-  
gracia en estado muy grave. Sensible  
será que se aumente más el número de  
las victimas.  
—Caballo. Ha sido estos dias ro-  
bado uno en la mina «Solana» término  
de Balacázar. La racion diaria.  
—Contribuciones. Del 1.º al  
8 de Setiembre se cobrarán las del dis-  
trito municipal de Montilla.  
—Otro caso. Se ha empezado  
causa en Bojalance por haber sido hur-  
tadas tres caballerias menores la noche  
del 17, en el sitio de Castiblanco, de  
aquel término.  
—Exámen. Se ha acordado su-  
fragaña Emilia Orellana el de aptitud  
para desempeñar las escuelas incomple-  
tas del distrito de Benaméjil.  
—Depósito. Al batallon depósito  
de Montoro ha sido destinado el capitán  
don Eustaquio Villegas.  
—Inscripciones. Se han man-  
dado expedir nominales, con renta de 3  
por 100, a favor del Ayuntamiento de S.  
Pedroches, por importe de 3306 pesetas  
56 céntimos, de ingresos realizados por  
las dos terceras partes del 80 por 100 de  
bienes de Propios de dicha villa vendi-  
dos en 1869 a 70.  
—Telégrama. Uno expedido en  
Peñarroya el día 25, para el señor Niho-  
ta, Madrid, Hotel Francés, se halla de-  
tenido en el Gabinete central por no ha-  
ber podido ser entregado a su destina-  
tario.  
—Nombramientos. Se han  
nombrado auxiliares interinas de las es-  
cuelas segunda y tercera de Pozoblanco  
a doña Gabriela Garcia y a doña Isabel  
Cabrera.  
—Lavi. El espada Manuel Diaz  
está encargado de la muerte de dos no-  
villos de los ocho que han de lidiarse  
pasado mañana en Sevilla en la corrida  
que se verificará a favor de la Bene-  
ficiencia.  
—Congreso de higiene. Ha  
acordado este que se reuna nuevamente  
la conferencia sanitaria internacional,  
que se nombra una comision internacio-  
nal permanente para estudiar las epide-  
mias, y que se redacte un código sanita-  
rio internacional.  
—Desgracia. Dicen de Almería  
que el 24 volcó a quince metros del em-  
barcadero un bote en el que iban el con-  
destable del cañonero «Navio», y una  
joven. Los dos perecieron ahogados.  
—Arzobispo. El de Granada ha  
publicado una notable pastoral recomen-  
dando a los párrocos y a los fieles que  
cooperen a las medidas sanitarias adop-  
tadas por las autoridades para prevenir  
la invasion del cólera.  
—Causa. Han sido suspensos en  
sus cargos y declarados procesados por  
la Audiencia de Huelva, el alcalde, dos  
tenientes, siete concejales, el secretario  
y el oficial auxiliar del Ayuntamiento de  
la Puebla de Guzman, por falsedades  
en el libro de actas.  
—Relacion. Anteayer publicó el  
periódico oficial de esta provincia la de  
los individuos del ejército de Cuba, de

quienes se han recibido en la Direccion  
los ajustes definitivos.  
—Curso académico. Para el  
próximo se halla abierta la matrícula or-  
dinaria en la escuela de Medicina de Se-  
villa durante el mes de Setiembre, y la  
extraordinaria durante Octubre.  
—Bravo. En un pueblo de Bada-  
joz, acometido uno por cuatro hombres,  
herido a tres y mató a uno.  
—Indultado. Lo ha sido Anto-  
nio Vazquez Moya del resto de la pena  
de un año, ocho meses y veintiduas de  
prision correccional, que le impuso la  
Audiencia de Sevilla.  
—Compañía. La de zarzuela,  
que actúa en Huelva, empezará sus ta-  
reas en el teatro de Cervantes de Sevilla  
el 6 de Setiembre.  
—Comunicaciones. Las tele-  
gráficas han sido estos dias dificiles en  
las líneas del Noroeste por las tormen-  
tas que han descargado en aquella re-  
gion. Como aqui syer.  
—Proyectos. De dos se ocupa es-  
tos dias la prensa de Valencia: de la  
construccion de una casa para Colegio  
de abogados, y de la edificacion de una  
nueva fábrica de tabacos, destinando el  
local que hoy ocupa la antigua aduana  
para palacio de Justicia. De nada de es-  
to tenemos en Córdoba.  
—Exámen de cirugía. Se le  
rompe a Vsted el húmero, se le corta el  
brazo, se le hacen las ligaduras: ¿qué  
sucede despues? El alumno con sencil-  
lez. —Que me quedo manco.  
—Solicitudes. Durante sesenta  
dias se admiten para las oposiciones a  
la Penitenciaría de la Metropolitana de  
Valadolid.  
—Enfermo. Se halla de algun  
ocuidado en Sevilla el conocido comer-  
ciante señor Catalina.  
—Certámen. El lunes terminó  
en la Coruña el de los juegos florales,  
siendo premiados seis poetas. El señor  
Puga, distinguido abogado, en represen-  
tacion del señor Canoas del Castillo,  
con inspiradas frases, se congrató del  
renacimiento floreciente de Galicia du-  
rante el reinado de don Alfonso XII. El  
presidente señor Linares Rivas hizo el  
resumen de los discursos, pronunciando  
uno muy elocuente; y demostró que Ga-  
licia renace como el fénix, haciéndosele  
hoy justicia despues de haber estado  
muchos años abatida e injuriada. Sus  
magistades, tanto al presentarse en el  
local como al retirarse de él, fueron ca-  
lurosamente vitoreados.  
—Viento. Por falta de él ha sido  
preciso estos dias suspender la trilla en  
varios pueblos de Lérida. Hemos podi-  
do prestarle una gran parte del que ha  
sobrado en Córdoba.  
—Espectáculo. Sigue llamando  
poderosamente la atencion en el Jardín  
del Buen Retiro en Madrid, el doctor  
Llopa con su notable microscópio eléc-  
trico. Gracias a otros microscópios sue-  
len verse grandes las cosas más peque-  
ñas.  
CHARADA.  
Con un primera segunda  
mi tres de cualquiera asáz,  
y tengo siempre en mi todo  
cuanto te puede agradar  
Solucion a la charada anterior.  
SIL VA.  
Rosas en las mejillas, per-  
las en la boca y ámbar en el aliento, es  
el resultado de la legitima Agua Florida  
de Murray y Lanman, usada como lo-  
cion 6 como dentifricio. Recomendamos  
este exquisito perfume a todas las per-  
sonas de buen gusto. 14

no descanso de su alma se ha de ve-  
rificar el dia 30 del corriente, a las  
seis de la mañana, en la Iglesia Parro-  
quial de San Pedro, por cuyo favor los  
quedarán agradecidos.  
El duelo se recibe y despide en la  
Iglesia.  
Los Sres Sacrdores que apliquen  
el día 30 de corriente el Santo Sacrificio  
de la Misa por el alma de la señora  
doña Joaquina Rosa Heredia y Ordoñez  
(q. e. p. d.) en la Iglesia de San Pablo,  
de 7 a 9 de la mañana, recibirán el es-  
tipendio de diez reales.  
Seccion comercial.  
BOLSA DE MADRID.  
Cotizacion del 27 de Agosto.  
Consolidado interior: 60 10  
Amortizable, 75'00  
Ferro-carriles, 00'00  
Acciones del Banco, 000'00  
MERCADO DE CORDOBA.  
Trigo de 36 a 40 rs. fanega.—Cebada 16 a  
18.—Garbanzos 60 a 140.—Escarfa a 18 rs.—  
Habas mazaganas a 32.—Id. chicas morunas a  
36.—Arvejonas a 36.—Yeros 36.—Alpis-  
ton 49.—Alpiste de pella 50.—Maiz 49  
—Harina de 1.ª Castilla flor de 18'50 a 10  
rs. arroba.—Del país de 1.ª a 17; 2.ª 16'50.  
—Carne de vaca a 1 peseta 44 céntimos el  
kilo.—Id. de carnero 1'24 ptas.—Aceite a  
33 reales arroba en los molinos.  
SUOCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA  
EN CORDOBA.  
Cambios de ayer.  
Plazas. Daño. Plazas. Daño  
Alicante 3/8 Málaga 1/4  
Badejoz 1/4 Oviedo  
Barcelona 3/8 P. de Mallorca 1/2  
Bilbao Pamplona 3/8  
Burgos Reus  
Cádiz 1/4 Santander  
Coruña 3/8 S. Sebastian  
Granada Sevilla 1/4  
Huelva Tarragona 3/8  
Huesca Valencia 1/4  
Jaen Valladolid  
Jerez 4/1 Vitoria 3/8  
Madrid 3/8 Zaragoza 1/4  
La Sucursal toma papel a Paris y  
Londres.  
Gira tambien a % de las plazas ante-  
dichas al cambio fijo de 15 céntimos por  
100, 6 sea 1 y 1/2 por 1000. De cuenta,  
hace préstamos y abra cuentas corrientes  
on garantia de valores al interés del  
4 y 1/2 por 100 anual.  
PRECIOS DE LA PROVINCIA.  
Montilla: Trigo, 35 a 40 reales fanega;  
Cebada, 16; Habas, 28; Aceite, 33 reale-  
arroba.  
Obejo: Trigo 31 a 32 reales fanega; Ceba-  
da 16; Avena 12; Garbanzos de 80 a 150;  
Habas de 34 a 36; Aceite 33 rs. arroba; Vina-  
gre 12; Vino 30.  
Belmez: Trigo a 38 reales fanega; cebada  
16; aceite a 33 rs. arroba; vino 22; agudien-  
to 66.  
Bojalance: Trigo a 36 rs. fanega; Ceba-  
da 16; Garbanzos 50; Habas 26; Aceite a 33  
reales arroba.  
Fuente-Ovejuna: Trigo a 35 rs. fanega; Ce-  
bada 12.  
Montoro.—Trigo de 39 a 41 reales fanega;  
Cebada a 17. Aceite a 33 reales arroba.  
Villanueva del Rey: Trigo a 30 reales fan-  
ega; Cebada de 12 a 14; Avena de 8 a 10;  
Centeno a 24; Garbanzos a 80; Habas a 840  
Yeros a 24; Vino a 14; Idem atajo de 20 a 26;  
rs. arroba; Aceite a 34.  
Posadas: Trigo de 36 a 38 reales fanega;  
Cebada; 16'50.  
Espiel.—Trigo, de 35 a 37 reales fanega;  
Cebada, de 15 a 16; Garbanzos, 80; Aceite  
31 rea les arroba.  
FERRO-CARRILES.  
DE CORDOBA A MADRID.  
Habrá dos trenes diarios y el express que  
saldrá de esta capital los martes, jueves y sa-  
bados.  
El que conduce el correo, llegará de Sevil-  
la a Córdoba a las 2 y 6 minutos de la tar-  
de, saldrá de esta capital a las 2 y 25 minu-  
tos de la misma, y llegará a Madrid a las 5 y  
50 minutos de la mañana.  
Precios: Primera clase, 208'80 rs. Segunda  
157'80.—Tercera, 96'60.  
El mixto llegará de Sevilla a la 1 y 45 mi-  
nutos de la madrugada, saldrá de Córdoba a  
las 2,25 y llegará a Madrid a las 8,35 mi-  
nutos de la noche.  
El express llegará de Sevilla a las 9 y 11  
minutos de la noche, saldrá de Córdoba a las  
9 y 31 minutos de la misma, y llegará a Ma-  
drid a las 9 y 30 minutos de la mañana.  
DE CORDOBA A GRANADA.  
Habrá dos trenes diarios: el primero, que  
conduce el correo, sale a las 11 y 50 de la  
mañana y llega a Granada a las 8 y 20 de la  
noche.  
El segundo (mixto) sale a las 6 y 15 de la  
madrugada y llega a Granada a las 4 y 20 de  
la tarde.  
Precios: Primera clase, pesetas 84'80.—  
Segunda, 25,95.—Tercera, 17,75.  
IMPRESA DEL DIARIO DE CORDOBA

CASA DE BAÑOS

Doblas 10 y Campo de la Merced

PRECIOS

Table with columns: BAÑOS, SUELTO Reales, POR ABONO DE 10 baños, 15 baños, 20 baños. Includes prices for various services like 'De vapor ó ruso con ropa'.

Abierto desde las 6 de la mañana.

Talleres de construccion

DE LA FUNDICION PRIMITIVA VALENCIANA

Calle de San Vicente número 199 - VALENCIA.

Proprietarios: Viuda é hijo de Cases,

Ingeniero Director: D. Ramon Cases Civera.

REMIADO CON EL USO DE LOS ESCUDOS DE LA CIUDAD DE VALENCIA Y DE LA SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS.

DIPLOMA DE MERITO EN LA EXPOSICION DE MADRID EN 1874

DIPLOMA DE HONOR EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y VALENCIA EN 1888.

Unica fábrica española que ha obtenido dos premios en la Exposicion universal de Filadelfia por sus máquinas de vapor

Especialidad en prensas para LA ELABORACION DE ACEITE Y VINO.

PRECIOS.

Prensas hidráulicas.

Table listing prices for hydraulic presses with columns for weight (e.g., 500000 kgs), pressure, and price (Rvn.).

Prensas de tornillo

DE DOBLE EFECTO.

Table listing prices for screw presses with columns for model number, size, and price (Rvn.).

Máquinas de vapor de grande expansion, variable á la mano y por el regulador y de condensacion con caldera tubular y desmontable, para que pueda implarse con facilidad.

Máquinas de vapor, premiadas en la Exposicion de Filadelfia.

Table listing prices for steam machines with columns for horsepower (e.g., 2 caballos), boiler type, and price (Rvn.).

A los cosecheros de aceite.

Están á la venta en la estacion del Pedrosa (Sevilla) cuarenta empiedros de granito legitimos para molinos de aceite, lo más superior: se hallarán en ulos con dos medias lunas, y en rodaderas con su asiento, todo á precios arreglados.

Dirigirse á D. Félix Zabaiza Pedrosa.

UNA VEZ MAS

HA SIDO RECONOCIDA PÚBLICAMENTE LA INMENSA SUPERIORIDAD DE

Las máquinas para coser DE LA Compañia Fabril SINGER

El Jurado de la Exposicion de Amsterdam acaba de adjudicar á estas máquinas la más alta recompensa:

EL DIPLOMA DE HONOR

La Compañia Fabril SINGER tiene completo surtido de algodones, sedas, agujas y piezas sueltas, todo fabricado exprofeso para sus célebres máquinas.

Los positivos resultados obtenidos con las máquinas SINGER han inducido á algunos revendedores á abusar del nombre SINGER en múltiples y variadas formas, y algunos incautos, creyendo adquirir una máquina de la fabricacion de

La Compañia Fabril SINGER compran una grosera imitacion defectuosa é inútil Las máquinas para coser SINGER se encuentran en Córdoba 14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16

Sales marinas naturales

DEL Cantábrico.

Para baños de mar en casa.

Con estas Sales, premiadas en varias exposiciones con medallas de plata y perfectamente conservadas en frascos, se obtienen baños análogos en propiedades, á los que se pudieran tomar no sin grandes dispendios y molestias en playas de Gijón, Candás, Luanco, Santander etc. etc.

Vinos de Montilla.

En la plazuela del Conde de Gavia núm. 3, antigua bodega de don Agustín Fuentes y C<sup>ta</sup>, hoy propiedad de la señora viuda de Carbonell, se expenden al por mayor y menor vinos de Montilla, de excelente calidad y á precios muy módicos.

Fonda, Restaurant y Café del FRANCÉS.

CALLE DE SAN PABLO, CORDOBA.

En este establecimiento encontrarán los favorecedores todo cuanto desean; comidas abundantes y bien condimentadas á precios sumamente arreglados; servicio esmerado; coches al tren.

LOS GRANOS FEBRIFUGOS DE LA SALUD

del Dr. Delgado. Para la pronta y segura curacion de toda calentura periódica, sea cuartana, terciaria ó cotidiana. Infinitas curaciones han justificado su eficacia.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa. La unica que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento.

DESCUBRIMIENTO no más asma, ni tos, ni sofocacion por los polvos del Dr. Ieri. Depósito general en España, Compañia Ibero-Universal, Madrid, Perceados, 74, ampliado, piso primero, Madrid.

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL.

PREMIADOS CON MEDALLA DE MÉRITO en la Exposicion de Viena de 1873, ÚNICA MEDALLA CONCEDIDA Á ESPAÑA EN EL RAMO DE CAFÉS. CINCO CLASES DE CAFÉS MOLIDOS. DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20. SUCURSAL: Montera, 8. MADRID.

DEPOSITO de maquinaria Agricola é Industrial.

JOSE ORUS VALLES. Sucesor de D. José Young. Especialidad en trilladoras á vapor, Locomóviles, Segadoras, Atadoras, Segadoras (indispensible) Bombas Máquinas de Vapor, Arados, Aventadoras a etc., Tejatc.

PERLAS-KOCH. PROBADAS Y LAS BENDECIREIS.

276 dictámenes de los principales médicos del mundo

ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

¿Queréis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen?

Usad las Perlas-Koch, grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad, y darle el tono, la coloracion y vigor naturales. Una recomendacion importante.—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos de aconsejar á nuestros clientes la ida á los Establecimientos balnearios.—El uso de las Perlas-Koch se opera con ventajosa á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las Perlas-Koch es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalgot, Wilson.

Se remiten prospectos en español á cuantos lo deseen. Depósito principal, Gabinete Médico Norte Americano, Rambla Cataluña 104, Barcelona.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías de Europa y América. —Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al depósito de Barcelona con inclusion del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del «Gabinete Médico Norte-Americano» en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS-KOCH serán contestadas gratuitamente.

S<sup>ra</sup> C... á M... Me está v. enumerando todos los remedios que v. ha empleado para combatir la pesadez de cabeza, el embarazo del estómago así como haber acabado las comidas; me sorprende mucho que v. no haya probado la Pancreatina Defresne. Usando cuatro píldoras de Pancreatina despues de comer, mis digestiones se han puesto regulares, y una señora gotosa se curó, que padecía de reumatismo gotoso se curó, regularizando las digestiones y por conseguir este objeto, tomé cuatro cucharaditas de Pancreatina Defresne, dos veces por día.

L. R. En Córdoba Marquez y Urbano.

EL PERFUME UNIVERSAL.



AGUA FLORIDA

de MURRAY y LANMAN. La preparacion mas exquisita y refrigerante que se conoce para el Tecedor, el Bañuelo y el Baño. Preparada solamente por sus propietarios. LANMAN y KEMP, Nueva York, y de venta en todas las Perfumerías y Boticas.

Vinagre de yema superior á 16 reales arroba. Se vende en la plaza de San Nicolás de la Villa número 16. 84-2

Venta de fincas de recreo y producto. Se enajenan al contado ó á plazos las magnificas haciendas reunidas de la Arrizafilla y Tablero bajo, situadas á un paseo corto de Córdoba, en la carretera de la sierra llamada de los Arzales: se componen bajo una linda rodanda de tapia de piedra en su mayor parte, de 155 fanegas, 7 celemines y 1 cuartillo, con 8899 olivos y plantones, 1589 naranjos, 1153 árboles frutales de varias clases: tienen dos pozos, norias abundantes, preciosa casa de recreo de nueva construccion, gran molino aceditero con dos máquinas, una hidráulica y otra de moinet, que muele 80 fanegas diarias de aceituna, espacios graneros, casas de labor y bodega para seis mil arrobas de aceite. Se oyen proposiciones por don Manuel Matilla, en Córdoba, calle de Mesarones núm. 13, donde podrá examinarse el pliego de condiciones, y á las doce del día 26 de Setiembre del corriente año se celebrará subasta en la casa de dicho señor, entre los que hayan hecho proposiciones, y la que resulte más beneficiosa será aprobada, si así convinieren, por el señor propietario en el término de un mes. 84-1

Colocacion. Francisco Cabrera, de edad de 34 años, casado, natural de Luena, calle de Isabel II número 5, desea alguna colocacion. Sabe leer y escribir. Tiene personas de respetabilidad que lo abonen. Su necesidad es estrema. 85-1

Venta. Se hace de un pedazo de barbecho en tierras de Cortijo Nuevo, lindante con el Carrascal. Para tratar, con su dueño, Corredera número 59. 84-1

Pérdida. Se ha extraviado una vaca en el término de Almodovar del Rio, negra, con rastra colorada, hierro F. M. La persona que sepa su paradero podrá avisar en el Campo de San Anton, casa número. 84-1

Caligrafia. En la calle Almonas, hoy Gutierrez de los Rios, número 86, se ha trasladado una profesora, la cual da lecciones en su casa ó á domicilio, á precios sumamente arreglados, de los caracteres de letras inglesas, francesas y góticas. 84-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 5 calle Alta de Santa Ana, con buenas y cómodas habitaciones y toda acristalada. Dará razon en la calle del Romero núm. 8. 84-1

Carro. Se vende un carro casi nuevo. Informarán en la librería del «Diario.»

Solucion Lucia de clorhidrofosfato de cal.



1. Esta doble sal, que ha sabido conquistarse un lugar privilegiado, debido á los esfuerzos de Corrie y Cases, por los elementos que entran en su composicion, debe usarse de preferencia en todos aquellos padecimientos en que se encuentra disminuida ó alterada la digestion, haya debilidad orgánica ó incompleto desarrollo en la infancia.

Dosis. Una cucharada de las comunes ó usua es á cada comida en un poco de agua azucarada ó vino para el adulto, y la mitad ó sea cucharadita de café para los niños de uno á siete años. Regimen Alimentacion azoadá, compuesta de carnes asadas, etc., vino generoso con moderacion en las comidas; ejercicio compatible con las fuerzas del individuo y paraje ventilado por un aire puro, si posible fuera en el campo. Precio, 8 rs. botella.

A precios equitativos y médicos se realizan varias obras de consulta en materia eclesiástica, y la Historia Universal de César Cantá, última edición, publicada por los señores Gaspar y Roig. San Fernando 86. 84-2

Pérdida. De siete á ocho de la mañana del 16, se escapó de la casa calle de Lops de Hoces número 10, un canario mixto. Si la persona que lo haya recogido tiene la amabilidad de llevarlo á dicha casa, además de agradecerse lo se le gratificará. 84-2

Colocacion. Francisco Cabrera, de edad de 34 años, casado, natural de Luena, calle de Isabel II número 5, desea alguna colocacion. Sabe leer y escribir. Tiene personas de respetabilidad que lo abonen. Su necesidad es estrema. 85-1

Venta. Se hace de un pedazo de barbecho en tierras de Cortijo Nuevo, lindante con el Carrascal. Para tratar, con su dueño, Corredera número 59. 84-1

Pérdida. Se ha extraviado una vaca en el término de Almodovar del Rio, negra, con rastra colorada, hierro F. M. La persona que sepa su paradero podrá avisar en el Campo de San Anton, casa número. 84-1

Caligrafia. En la calle Almonas, hoy Gutierrez de los Rios, número 86, se ha trasladado una profesora, la cual da lecciones en su casa ó á domicilio, á precios sumamente arreglados, de los caracteres de letras inglesas, francesas y góticas. 84-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 5 calle Alta de Santa Ana, con buenas y cómodas habitaciones y toda acristalada. Dará razon en la calle del Romero núm. 8. 84-1